



## Análisis a Fondo

# El INE no se toca: ¿Cuál INE?

Por Francisco Gómez Maza

- Si el PAN no atacara a AMLO, no sería oposición
- Marcha encabezada por Fox, Calderón, Margarita

No podía esperarse que los opositores del presidente López Obrador le manifestaran apoyo por lo que fuera. Esta vez por la propuesta reforma electoral. Imposible. Esto no fue noticia. Esta palabra significa novedad. Y no es novedad que los seguidores, los simpatizantes del PAN, y sus miembros, digan que el presidente es un "mequetrefe" que busca adueñarse del organismo jurisdiccional que organiza las elecciones.

Lo contrario si hubiera sido noticia. Que los opositores hubieran organizado la manifestación en apoyo al presidente.

La marcha fue organizada por el mismo presidente del Consejo General del INE, Lorenzo Córdova Vianello, seguro de que la mayoría de los diputados votará a favor de la iniciativa lopezobradorista, que acabará con la corrupción institucional que campea en el INE, en donde los altos funcionarios se despachan siempre con la cuchara grande, con sueldos millonarios, prebendas millonarias, de las que no dicen nada los opositores al gobierno de López Obrador.

No lo sabe la mayoría de los marchistas de este domingo 13 de noviembre, pero el objetivo central de los jefes nacionales de la fuerzas de las derechas es recuperar los privilegios que perdieron con el triunfo descomunal de López Obrador, hace cuatro años. Los expresidentes de la república no

se conforman con que les hayan eliminado los millonarios pagos que, por retiro, recibían del Erario. Fueron "miles" de manifestantes, según la "contabilidad" de algún periódico de la Ciudad de México que, sin imaginación, aseguraban con sus estribillos que el INE no se toca, cuando en realidad nadie está tocando al INE, sino a la corrupción y parcialidad que han demostrado los cabecillas de esta institución desde su fundación. Me consta porque en sus inicios estuve encargado, por mi periódico, de cubrir las actividades electorales, públicas, de la institución, así como algunos procesos electorales. Pero los marchistas no conocen esta asquerosa historia del INE. Hay muchos vicios que desterrar del INE, hay mucha corrupción, hay mucha parcialidad y un profundo odio en contra del presidente López Obrador, cuyo triunfo hace cuatro años tuvo que ser reconocido, a fuerzas, por el instituto electoral. Los principales ejecutivos del Consejo General, principalmente su presidente, gozan de un presupuesto supermillonario, oficialmente para organizar los procesos electorales, pero con el cual se han enriquecido sin medida.

En fin, que Córdova Vianello y los panistas cumplieron con la manifestación. Gozaron de libertad de expresión y manifestación en un régimen dictatorial, como ellos acusan al gobierno de AMLO. Los líderes decidieron que la manifestación no llegara al Zócalo, que estuvo plenamente despejado, esperándolos, por la sencilla razón de que se dijeron a sí mismos que harían el ridículo al no llenar la plancha que cada vez que quiere llena y rebalsa cualquier manifestación en apoyo a AMLO. Pasó ya la euforia de la derecha. Y re-



cordé que una sobrinita mía que escribió en Twitter: "Cuando coincides con Fox, Gordillo, Calderón, Margarita Zavala, Madrazo, en una marcha, sabes que esa no es tu causa."

Y casi al terminar el acto opositor, Julia profundizó: "Ojalá que los ciudadanos bien intencionados y con preocupaciones genuinas se deslinden. Sinceramente, marchar codo a codo con Fox, Creel, Madrazo, Alito, Gustavo de Hoyos, Margarita Zavala, Calderón, Gordillo, desprestigia su causa."

En otro orden, en septiembre de 2022 y con cifras desestacionalizadas, el Indicador Mensual de la Actividad Industrial (IMAI) disminuyó 0.2% a tasa mensual. Por componente y con series ajustadas por es-

tacionalidad, en septiembre de 2022 la variación mensual fue la siguiente: Minería se redujo 1.2%; Generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por ductos al consumidor final, 0.6%; Industrias manufactureras, 0.3% y Construcción aumentó 0.2 por ciento. A tasa anual y con series desestacionalizadas, el IMAI se incrementó 4.3% en términos reales en septiembre pasado. Por sector de actividad económica, Industrias manufactureras creció 8.3%; Generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por ductos al consumidor final, 6.7%; Construcción se redujo 3.3% y Minería, 1.8 por ciento.